

Martes 14 de Diciembre 2021

Número 960

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#).

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

Europa-India: nuevos retos estratégicos

Autor : Karine Lisbonne-de Vergeron



Las relaciones entre la UE y la India han cogido impulso en los últimos años, especialmente desde el Brexit. El comercio, las cuestiones geopolíticas y la defensa son los principales ejes de esta relación de importancia estratégica para ambas partes. El refuerzo estratégico del diálogo indoeuropeo marca, pues, un importante punto de inflexión tanto económico como geopolítico en el contexto de un fortalecimiento del Indopacífico.

[Leer más](#)

Sumario

Fundación : Donaciones - Debate/Roma - Informe 2021 - Atlas/Europa - Bielorrusia - Sanidad/Europa **Comisión** : Ayuda/Estado - Policía - Comercio/Defensa - Aprendizaje - Trabajo/plataforma - Social **Parlamento** : Futuro/Europa **Consejo** : Eurogrupo - Itinerancia - Agricultura/Pesca - Justicia/Interior - Economía/Finanzas - Transportes - Sanidad **Diplomacia** : UE/Mundo - Ucrania/Rusia - Pakistán **Alemania** : Gobierno - Francia **Bulgaria** : Gobierno **Francia** : Presidencia/Consejo - Nueva Caledonia - Pesca **Kosovo** : UE/Asociación **Consejo de Europa** : Polonia - República Checa **OCDE** : Jubilaciones **Eurostat** : PIB/Empleo **Estudios/Informes** : Defensa - Armas - Derechos/Digital **Cultura** : Película - Foto/Berlín - Exposición/Aix - Exposición/Aberdeen - Exposición/Madrid - Scala/Milán - Arte/Anvers - Exposición/París **Bicentenario/Napoleón** : Exposición/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Fundación :

Apoye la actividad de la Fundación

En 2021, la Fundación participó con sus propuestas y su presencia activa en los debates europeos en la necesaria evolución de las políticas comunes. Mientras Francia ejerza la presidencia del Consejo de la Unión Europea en el primer semestre de 2022, la Fundación multiplicará sus esfuerzos para transmitir el proyecto europeo y continuará su estrategia de influencia en Bruselas, Estrasburgo y dentro de los Estados miembros. Ahora más que nunca, necesita su apoyo para llevar a cabo su misión...

[Leer más](#)

La recuperación europea post-pandemia



En el marco de la preparación de la Presidencia francesa del Consejo de la Unión Europea, la Fundación De Gasperi organiza el 16 de diciembre una videoconferencia sobre el tema de la recuperación en el contexto post-pandémico en Europa. Inscripción en línea... [Leer más](#)

El Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2021

Si aún no ha tenido la oportunidad de leer la edición 2021 del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión", obra de referencia publicada por ediciones Marie



B. todavía es posible. Está disponible en papel en las librerías y en nuestro sitio web, y en formato digital. Pídalo... [Leer más](#)

Atlas permanente de la Unión europea



La quinta edición del singular Atlas Permanente de la Unión Europea ofrece una visión completa y fácilmente accesible de la Unión Europea, la zona euro y cada uno de sus 27 Estados miembros. Está disponible en papel en nuestro sitio web y en las librerías, o en inglés en versión digital... [Leer más](#)

Bielorrusia: cronología de una revolución en marcha



El 12 de diciembre, la Presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, anunció una ayuda adicional de la UE de 30 millones de euros para los jóvenes bielorrusos, los medios de comunicación independientes, las PYME exiliadas y los agentes culturales. Para seguir la evolución de la crisis abierta por las elecciones presidenciales amañadas de agosto de 2020 y la represión de la oposición democrática, la Fundación ofrece una cronología de los acontecimientos y enlaces a las reacciones e iniciativas europeas... [Leer más](#)

Mapa de medidas sanitarias y condiciones de viaje en Europa



Francia, Bélgica e Irlanda han cerrado las discotecas. En Irlanda, las mesas están limitadas a 6 adultos en bares y restaurantes, y los eventos en el interior están limitados a la mitad de la capacidad de la sala. Dinamarca ha adelantado las vacaciones escolares y los bares, restaurantes y discotecas cierran a medianoche. En Polonia, a partir del 15 de diciembre, se cerrarán las discotecas y se establecerán restricciones en bares y restaurantes. En Rumanía, en cambio, se relajarán las restricciones en bares y restaurantes con motivo de las fiestas. En Austria, el confinamiento terminó el 12 de diciembre, excepto para las personas no vacunadas. Para seguir la evolución de la situación y conocer las medidas vigentes en los Estados miembros de la UE, la Fundación ofrece un completo mapa de las medidas en vigor. Un recurso indispensable, actualizado periódicamente... [Leer más](#)

Comisión :

Revisión de las reglas sobre ayudas de Estado



La Comisión adoptó el 6 de diciembre unas directrices revisadas sobre ayudas estatales para fomentar la inversión en la financiación de riesgos. También ha adoptado una Comunicación revisada sobre el seguro de crédito a la exportación a corto plazo, que entrará en vigor el 1 de enero... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Propuesta de un código de cooperación policial



La Comisión propuso el 8 de diciembre un código de cooperación policial de la UE para mejorar las operaciones transfronterizas, establecer canales y plazos cortos para el intercambio de información y dar un papel más importante a Europol. La Comisión propone, entre otras cosas, el establecimiento de normas comunes para reforzar la cooperación entre las autoridades policiales de los Estados miembros, la igualdad de acceso a la información para todos los agentes de policía de la UE y la revisión de las normas sobre el intercambio automatizado de información... [Leer más](#)

Propuesta de una nueva herramienta contra la coacción económica



El 8 de diciembre, la Comisión presentó un nuevo instrumento para combatir la coacción económica de terceros países contra la UE. Estas medidas coercitivas incluyen la restricción del comercio y de las inversiones europeas mediante controles fronterizos selectivos o el boicot de los productos de la UE. El nuevo marco legislativo propuesto permitirá a la UE restringir el acceso al mercado interior o aplicar derechos de aduana a los terceros países que ejerzan presión sobre la UE... [Leer más](#)

Propuesta sobre aprendizaje y empleabilidad



El 10 de diciembre, la Comisión presentó dos propuestas sobre cuentas individuales de formación y microcertificaciones. El primero pretende garantizar que todos tengan acceso a una formación adaptada a sus necesidades en cualquier momento de su vida... [Leer más](#)

Propuesta sobre los derechos de los trabajadores de las plataformas digitales



[Leer más](#)

La Comisión propuso el 9 de diciembre nuevas medidas para mejorar las condiciones laborales de las actividades a través de una plataforma digital. La propuesta de directiva pretende garantizar que los trabajadores de las plataformas puedan beneficiarse de un estatus laboral legal que se corresponda a su modalidad de trabajo real... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Plan de acción para la economía social y el empleo



La Comisión presentó el 9 de diciembre un plan de acción para impulsar la economía social. En Europa hay 2,8 millones de entidades de economía social, que emplean a 13,6 millones de personas. El objetivo es ayudar a que florezca la economía social europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Parlamento :

Panel de ciudadanos sobre la democracia, los valores y la seguridad



200 ciudadanos de todos los Estados miembros se reunieron en Florencia del 10 al 12 de diciembre para ultimar sus recomendaciones sobre democracia, valores, derechos, Estado de Derecho y seguridad para la Conferencia sobre el Futuro de Europa. Sus recomendaciones, así como las de los demás paneles temáticos, serán examinadas por el pleno de la conferencia en enero. Todos los europeos pueden contribuir a los debates en la plataforma de la conferencia. El tercer informe sobre sus contribuciones se publicó el 8 de diciembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Consejo :

Reunión del Eurogrupo



El 10 de diciembre, el Presidente del Eurogrupo, Paschal Donohue, envió una carta al Presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, para hacer un balance de los progresos logrados en el Eurogrupo en cuestiones políticas clave para la recuperación de la pandemia del COVID-19, antes de la cumbre de la Eurozona del 16 de diciembre... [Leer más](#)

Prorroga del sistema europeo de itinerancia



El Parlamento y el Consejo acordaron el 9 de diciembre prorrogar hasta 2032 el sistema europeo de itinerancia, que expira el 30 de junio de 2022. Esto permitirá a los ciudadanos seguir haciendo llamadas, enviando mensajes de texto y navegando por Internet en sus teléfonos móviles sin cargos adicionales cuando viajen a otros países de la UE. El reglamento también permite ajustar los precios para garantizar que la prestación de servicios de itinerancia siga siendo viable para los operadores... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión de Ministros de Agricultura y Pesca



Los ministros de Agricultura y Pesca, reunidos los días 12 y 13 de diciembre, acordaron las cuotas de pesca en el Atlántico, el Mar del Norte, el Mediterráneo y el Mar Negro. Adoptaron conclusiones sobre cómo garantizar el suministro y la seguridad alimentaria en tiempos de crisis. Se debatió la propuesta de la Comisión de limitar la importación de productos que contribuyen a la deforestación... [Leer más](#)

Reunión de Ministros de Justicia e Interior



El 9 de diciembre, los ministros de Interior debatieron sobre la lucha contra los ataques híbridos y el tráfico de inmigrantes. Adoptaron el reglamento por el que se crea la Agencia de Asilo de la UE. Llegaron a la conclusión de que Croacia ha cumplido las condiciones necesarias para la plena aplicación del acervo de Schengen, que es una condición previa para la supresión de los controles en las fronteras interiores. El 10 de diciembre, los ministros de Justicia debatieron sobre las lecciones que deben extraerse de la pandemia en cuanto a la digitalización de la justicia, la lucha contra la incitación al odio, la creación

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Reunión de Ministros de Economía y Finanzas



Reunidos el 7 de diciembre, los ministros de Economía y Hacienda acordaron una propuesta de directiva sobre los tipos del impuesto sobre el valor añadido (IVA), que da más margen para aplicar tipos reducidos. También debatieron sobre la situación de la lucha contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo, así como sobre las finanzas digitales. Hicieron balance de los avances en el fortalecimiento de la Unión Bancaria e intercambiaron opiniones sobre las propuestas legislativas en el ámbito de la Unión de los Mercados de Capitales (UMC)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión de Ministros de Transportes



Los Ministros de Transporte se reunieron en Bruselas el 9 de diciembre para debatir sobre el uso de combustibles en los sectores marítimo (FuelEU Maritime) y aéreo (ReFuelEU Aviation), así como sobre los combustibles alternativos para cumplir los objetivos del paquete de medidas sobre el cambio climático Fit for 55. Subrayaron la necesidad de aumentar la demanda y el reparto de energía de bajas emisiones, teniendo en cuenta las especificidades de cada Estado miembro... [Leer más](#)

Reunión de Ministros de Sanidad y Empleo



El 7 de diciembre, los ministros de Sanidad apoyaron la armonización de la validez del certificado Covid de la UE e hicieron un llamamiento a los ciudadanos para la tercera dosis. Se pusieron de acuerdo sobre los ámbitos prioritarios para reforzar la Unión Sanitaria en el marco de la Autoridad Europea de Preparación y Respuesta ante Emergencias Sanitarias (HERA). Los ministros de Empleo y Asuntos Sociales acordaron el 6 de diciembre apoyar un salario mínimo adecuado en la UE y la transparencia salarial para contribuir a eliminar las diferencias salariales entre hombres y mujeres... [Leer más](#)

Diplomacia :

Reunión de Ministros de Asuntos Exteriores



Reunidos el 13 de diciembre, los ministros de Asuntos Exteriores decidieron sancionar al grupo de mercenarios rusos Wagner y a ocho personas y tres empresas vinculadas a él por sus "acciones desestabilizadoras" en Ucrania y África. Modificaron los criterios del régimen de sanciones en Malí, de modo que se pueden imponer medidas restrictivas a personas y entidades responsables de amenazar la paz, la seguridad o la estabilidad, o de obstruir la aplicación de su transición política. Los ministros recordaron el apoyo de la Unión a Ucrania frente a la concentración militar de Rusia en su frontera. Recordaron la solidaridad de la Unión con Bielorrusia y Chipre y hablaron de las relaciones con África... [Leer más](#)

Reunión de Ministros de Asuntos Exteriores del G7



Los ministros de Asuntos Exteriores del G7, reunidos el 12 de diciembre, emitieron una declaración conjunta en la que condenaban la concentración militar y la retórica agresiva de Rusia contra Ucrania. Los ministros reafirmaron su compromiso inquebrantable con la soberanía de Ucrania y su apoyo a los esfuerzos de Francia y Alemania en el formato Normandía para aplicar plenamente los acuerdos de Minsk... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

6º ciclo del diálogo estratégico UE-Pakistán



El Alto Representante de la UE, Josep Borrell, y el Ministro de Asuntos Exteriores de Pakistán, Makhdoom Shah Mahmood Qureshi, reunidos el 7 de diciembre, acordaron reforzar el compromiso mutuo entre la UE y Pakistán, también en materia de seguridad y cooperación regional. Acordaron celebrar la primera reunión del diálogo sobre seguridad en 2022, centrada en la no proliferación y el desarme, así como en la lucha contra el terrorismo. Ambas partes coincidieron también en la importancia de mantener el compromiso con Afganistán para promover la estabilidad y combatir la amenaza terrorista... [Leer más](#)

Olaf Scholz nuevo Canciller



Olaf Scholz (SPD) fue elegido Canciller Federal de Alemania por los diputados del Bundestag el 6 de diciembre, con 395 votos de los 707 emitidos. El nuevo Canciller recibió su nombramiento por el Presidente Frank-Walter Steinmeier y juró su cargo con su nuevo gobierno en el Bundestag ese mismo día. El gobierno de coalición entre el SPD, Los Verdes y el FDP tiene 17 miembros, de los cuales 8 son mujeres... [Leer más](#)

[más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Primera visita en Francia del Canciller Olaf Scholz



El canciller alemán Olaf Scholz fue recibido en París el 10 de diciembre por el presidente francés Emmanuel Macron, con motivo de su primera visita como canciller. Los dos líderes europeos trataron temas relacionados con la cooperación franco-alemana, la soberanía europea ahora que se acerca la Presidencia francesa del Consejo de la UE y los principales asuntos internacionales, entre ellos la situación en Ucrania. El día anterior, la ministra de Asuntos Exteriores, Annalena Baerbock, también había viajado a París... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Bulgaria :

Kiril Petkov al frente del nuevo gobierno



El nuevo gobierno búlgaro fue investido por el Parlamento el 13 de diciembre, por 134 votos a favor y 101 en contra. Kiril Petkov, del partido "Seguimos con el cambio", fue nombrado Primer Ministro y lidera una coalición resultante de las elecciones del 14 de noviembre, que reúne a otros 3 partidos, el Partido Socialista (BSP) "Tal pueblo existe" y "Bulgaria Democrática". El gobierno tiene 21 ministros, de los cuales 5 son mujeres... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

Presentación de la Presidencia francesa del Consejo de la Unión



El 9 de diciembre, el presidente Emmanuel Macron presentó las prioridades de la Presidencia francesa del Consejo de la Unión Europea (FPEU), del 1 de enero al 30 de junio de 2022. El programa se basará en los temas de la fortaleza, la recuperación y la pertenencia, a partir de los cuales Francia pretende centrarse en varias cuestiones como la reforma de Schengen, el mecanismo de ajuste del carbono en las fronteras y un nuevo pacto UE-África... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

3er referéndum de autodeterminación en Nueva Caledonia



El 97,02% de los sufragios emitidos de los electores de Nueva Caledonia votaron el 12 de diciembre en contra de la "independencia y la plena soberanía del territorio". La participación fue del 43,87%. Este fue el tercer y último referéndum en el marco de los Acuerdos de Numea de 1998... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Licencias de pesca concedidas por el Reino Unido



El 11 de diciembre, las autoridades británicas concedieron 23 licencias a buques franceses, permitiéndoles pescar en sus aguas territoriales, de las cuales 8 para pescar en aguas de Jersey. La Comisión ha asegurado que seguirá negociando, junto a Francia, la concesión de nuevas licencias con el Reino Unido... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Kosovo :

Consejo de estabilización y asociación



Representantes de la Unión Europea y de Kosovo se reunieron en Bruselas el 7 de diciembre para revisar los avances de Kosovo en el marco de su Acuerdo de Estabilización y Asociación, cuyo objetivo es ayudar a Kosovo a lograr las reformas necesarias para alcanzar los estándares europeos. En particular, Kosovo se ha comprometido a preservar el Estado de Derecho y a luchar contra la corrupción y el crimen organizado... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

[Petición de explicaciones a Polonia](#)

El 7 de diciembre, la secretaria general del Consejo de Europa, Marija Pejcinovic Buric, pidió a Polonia que explicara la "aplicación efectiva de sus obligaciones en virtud del Convenio Europeo de Derechos Humanos". El 24 de noviembre, el Tribunal Constitucional polaco dictaminó que el apartado 1 del artículo 6 del Convenio Europeo de Derechos Humanos, que garantiza el derecho a un juicio justo, no se ajustaba a la Constitución polaca en determinadas circunstancias. El gobierno polaco tiene hasta el 7 de marzo de 2022 para responder... [Leer más](#)



Informes de Moneyval sobre la República Checa



En un informe publicado el 8 de diciembre, el Comité de Expertos para la Evaluación de la Lucha contra el Blanqueo de Capitales y la Financiación del Terrorismo (Moneyval), considera que la República Checa ha hecho progresos sustanciales en la lucha contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo (ALD/CFT), pero considera que aún son necesarios más esfuerzos para aplicar plenamente las normas internacionales... [Leer más](#)

OCDE :

Panorama de las jubilaciones 2021



La OCDE publicó el 8 de diciembre un informe titulado "OECD Pensions at a Glance 2021", que analiza la resiliencia de las pensiones ante la crisis de Covid19 y los retos del envejecimiento. La OCDE da prioridad a la introducción de mecanismos de ajuste automático (MAA) para garantizar una pensión viable y sostenible para las personas mayores... [Leer más](#)

Eurostat :

Subida del PIB y del empleo el tercer trimestre



El PIB aumentó un 2,1% en la Unión Europea y un 2,2% en la zona euro en el tercer trimestre de 2021, en comparación con el trimestre anterior, según los datos publicados por Eurostat el 7 de diciembre. El empleo aumentó un 0,9% tanto en la UE como en la zona euro en el mismo periodo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estudios/Informes :

Informe sobre los gastos en defensa en la Unión Europea



La Agencia Europea de Defensa publicó el 6 de diciembre su informe anual sobre los gastos de los Estados miembros en el sector de la defensa. En 2020, el gasto total ascendió a 198.000 millones de euros, un 5% más que en 2019. Sin embargo, los Estados miembros sólo realizaron el 11% de sus compras de equipos en cooperación con otros Estados miembros de la UE. El informe señala, sin embargo, que se gastó una cifra récord de 2.500 millones de euros en investigación y tecnología de defensa, liderada por Francia y Alemania... [Leer más](#)

Las ventas de armas y de servicios de tipo militar siguen creciendo



Según el informe anual del Instituto Internacional de Estocolmo de Estudios para la Paz (Sipri, Stockholm International Peace Research Institute), publicado el 6 de diciembre, las ventas de armas de los 100 mayores grupos de defensa alcanzaron un nuevo récord de 531.000 millones de dólares en 2020. Esto representa un aumento interanual del 1,3% en las ventas de armas y servicios militares, mientras que al mismo tiempo la economía mundial cayó más del 3%. Detrás de las empresas estadounidenses, las francesas, británicas, rusas y chinas se encuentran entre los mayores vendedores de armas... [Leer más](#)

Informe sobre la aplicación de la Carta de derechos fundamentales en la era digital



En un informe sobre la aplicación de la Carta de los Derechos Fundamentales en la Unión, publicado el 10 de diciembre, la Comisión destacó la importancia de salvaguardar la protección de los derechos fundamentales en la era digital. El informe destaca la cuestión de la transparencia de los sistemas de inteligencia artificial, la preservación de los derechos sociales de los trabajadores de las plataformas digitales y la protección de los datos y la privacidad en el contexto de la vigilancia digital... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Película europea



La película bosnia La voz de Aida (Quo Vadis, Aida) obtuvo el 11 de diciembre el premio a la mejor película europea en la ceremonia de entrega de los European Films Awards en Berlín, así como el premio al mejor director para Jasmila Zbanic y el premio a la mejor actriz para

Jasna Duricic. Anthony Hopkins recibió el premio al mejor actor por The Father... [Leer más](#)

Otro enlace

Alemania del Este en foto



Hasta el 21 de abril de 2022, la galería C/O Berlín, situada en la Amerika Haus, expone 250 fotografías de Harald Hauswald sobre la vida social en Berlín Oriental durante el periodo comunista de 1970 a 1989...

[Leer más](#)

Tesoros de Venecia



El Hôtel de Caumont de Aix-en-Provence dedica una exposición a los tesoros de Venecia hasta el 27 de marzo de 2022, con motivo del 70º aniversario de la creación de la Fundación Giorgio Cini. A través de 70 pinturas, esculturas, dibujos y objetos de los siglos XIV al XVIII, la exposición presenta creaciones contemporáneas en diálogo con las obras de la colección de arte antiguo italiano... [Leer más](#)

"Abro los ojos, y no hay nadie"



La Asociación Polaca de Aberdeen organiza hasta el 28 de febrero de 2022 una exposición en el Jardín Botánico de Cruickshank, dedicada a los artistas judíos que trabajaron en el gueto de Bialystok durante la Segunda Guerra Mundial. La exposición se basa en las obras y recuerdos del pintor judío Izaak Celniker, superviviente del gueto... [Leer más](#)

Año Zero



Hasta el 5 de febrero, la Galería Marlborough de Madrid celebra el 30º aniversario de su apertura con la exposición colectiva "Año Zero", que reúne a varios artistas en torno a la idea de un nuevo comienzo, un renacimiento tras un largo periodo de letargo provocado por la pandemia... [Leer más](#)

La Bayadera y Macbeth en la Scala de Milán



La Scala de Milán presenta la ópera Macbeth de Verdi hasta el 29 de diciembre y el ballet La Bayadera de Ludwig Minkus hasta el 13 de enero de 2022. Los alumnos de la Escuela de Ballet de la Academia de la Scala participarán en la representación de La Bayadera, que hasta ahora sólo había sido interpretada por el Ballet de la Ópera de París...

[Leer más](#)

Otro enlace

Feria de Arte contemporáneo en Anvers



La primera edición de Art Antwerp tendrá lugar del 16 al 19 de diciembre en Antwerp Expo. Esta feria internacional de arte contemporáneo reúne a casi 300 artistas emergentes y consagrados internacionalmente, representados por 59 galerías de Bélgica y otros

países europeos... [Leer más](#)

Marcel Proust, una novela parisina



Con motivo del 150º aniversario del nacimiento de Marcel Proust, el Museo Carnavalet de París presenta, del 16 de diciembre al 10 de abril de 2022, una exposición titulada "Marcel Proust, una novela parisina" para evocar el lugar que ocupa la capital en los escritos del novelista francés... [Leer más](#)



El Museo del Ejército de los Inválidos propone, del 18 de diciembre al 9 de enero de 2022, la exposición "Playmobil aux Invalides: ien avant Napoléon!" para descubrir de forma lúdica los momentos clave de la vida de Napoleón Bonaparte... [Leer más](#)

Agenda :



13-16 de diciembre de 2021
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



14 de diciembre de 2021
Bruselas
Consejo de Asuntos generales



15 de diciembre de 2021
Bruselas
Cumbre del Partenariado oriental



16 de diciembre de 2021
Bruselas
Consejo europeo
Cumbre de la zona euro
Fráncfort
Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo



20 de diciembre de 2021
Bruselas
Consejo Medio Ambiente

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Emilie Malivert, Lucie Mielle, Florian Pileyre, Ana Pasturel

Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin
N° ISSN : 2729-6482

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)